

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 110/Lunes 6 de junio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [George W. Bush y su fracasado intento de destruir a la Revolución cubana](#). (Rebelión).
- [El Petróleo es más importante que el comunismo](#). (The Voice of Rusia).

DE CUBA

- [Destacan visita de Vicepresidente chino a Cuba](#) AFP/NTX/AP.
- [Felicitan presidentes de Venezuela y Rusia a Raúl por su cumpleaños](#) ANSA/EFE.
- [Alude participación de delegados de 36 países a foro por los Cinco](#) XINHUA.
- [Descalifican a EE.UU. por caso de antiterroristas cubanos](#) PL
- [Refuerzan en Francia batalla por liberación de los Cinco Héroes](#) PL.
- [Acogerá la capital cita de jóvenes latinoamericanos sobre democracia](#) XINHUA.
- [Asiste Daniel Ortega en Managua a graduación de médicos egresados de la ELAM](#). NOTIMEX
- [Acuerdan Cuba y El Salvador nueva ronda de negocios para pacto comercial](#) EFE/AFP.
- [Embajador de Italia estima muy prometedoras las relaciones bilaterales](#) ANSA.
- [Grupo francés Pernod Ricard continuará disputa por marca Havana Club en EE.UU](#) ANSA/AFP.
- ["Repsol dice perforará en Cuba bajo reglas de EE.UU."](#) REUTERS
- ["Medios: cuatro jóvenes roban una lancha rápida y escapan de Cuba"](#). DPA
- [Integrante de grupúsculo reinicia huelga de hambre en Villa Clara](#) ANSA/EFE.
- [Efectuada jornada nacional por el Día Mundial del Medio Ambiente](#) XINHUA.
- [Cuba ajusta servicios primarios de salud para un uso más racional de los recursos](#) XINHUA.
- [Rebota de Granma información sobre el trabajo por cuenta propia](#). ANSA/XIN
- ["Crisis en agricultura cubana persiste a pesar de reformas"](#). REUTERS
- [Llegará la XIV edición del Festival de Cine Francés a 40 ciudades](#) NOTIMEX.
- [Cita declaraciones en Miami relacionado con la gira de Pablo Milanés a EE.UU](#) EFE.
- [Comienza hoy el 61 Torneo Internacional de la Pesca de la Aguja Ernest Hemingway](#) ANSA/EFE.

REBELIÓN (Versión digital)

3 de junio de 2011

ESPAÑA

GEORGE W. BUSH Y SU FRACASADO INTENTO DE DESTRUIR A LA REVOLUCIÓN CUBANA

Azanza Telletxiki

George W. Bush ha vuelto a abrir la boca para pronunciar la palabra Cuba. Y lo ha hecho desde su condición de jefe del Instituto de los cibemercenarios Made in USA. Hace unos días organizó una conferencia bajo el título de "La Ola de la Libertad: Tempranas Lecciones del Medio Oriente". Al parecer, el motivo de la misma no era otro que el de, aprovechando las lecciones de la llamada primavera árabe, instruir a la disidencia que trabaja para los intereses del gobierno de los Estados Unidos en países que están fuera de sus garras -entre ellos Cuba, por supuesto-, con el propósito final de derrocar a sus gobiernos. Además de despreciable, el ex inquilino de la Casa Blanca es tan necio que puede tropezar con la misma piedra no sólo dos veces, sino miles de ellas. Si con el inmenso poder que le otorgó unas elecciones fraudulentas estuvo a años luz de doblegar al heroico pueblo cubano, ¿lo va a conseguir ahora desde un escalón infinitamente más bajo? ¿Acaso padece de amnesia? Lo que expongo a continuación es el resumen de su evidente fracaso.

Bush sabía que no era posible cumplir su promesa de destruir a la Revolución Cubana, luego mintió descaradamente cuando dijo que acabaría con ella. Pero qué iba a importarle una mentira más o menos a un individuo que no mucho después ordenó el inicio de una matanza –en Afganistán, primero, y luego en Iraq- (in)justificada nuevamente con miserables mentiras y que a día de hoy supera con creces el millón y medio de personas asesinadas.

En el transcurso de 2000, ávido por obtener los votos de la mafia cubano-americana en su competencia electoral contra Al Gore, George W. emBUSHtero llegó a anunciar, públicamente, que el problema de Cuba lo podía resolver él muy fácilmente. Y entre los métodos a utilizar para tratar de eliminar tan “ingente problema”, no descartó el asesinato de dirigentes revolucionarios. Esto último, por su puesto, lo susurró a los oídos de sus mafiosos amigos, que también son indiscretos, por lo que al final todo se sabe.

El prepotente fascista debe saber bastante de prácticas siniestras, algo perfectamente entendible conociendo sus antecedentes familiares. Y es que los Bush cuentan, entre otras muchas perlas, con estafas y desfalcos por cuatro millones y medio de dólares al Broward Federal Saving, en Sunrise, Florida, o la estafa a millones de ahorristas del Banco de Ahorros Silverado, en Denver, Colorado.

Que el psicópata estadounidense rebosa nazismo hasta por las orejas es algo más que evidente. De Samuel Bush, su bisabuelo, podemos decir que fue la mano derecha del magnate del acero Clarence Dillón y del banquero Fritz Thyssen, quien escribió “Yo financié a Hitler”, afiliándose en 1931 al partido nazi. Acercándonos un poco más a nuestros tiempos, Prescott Bush, su abuelo, llegó a ser socio de Brown Brothers Harriman y uno de los propietarios de la Unión Banking Corporación. Ambas empresas fueron de vital importancia en la financiación de Hitler en su ascenso hacia el poder alemán. Y su padre, todo el mundo lo sabe, llegó a ser director de la siniestra CIA, así como vicepresidente y presidente de los Estados Unidos con unos resultados no precisamente muy humanos y decorosos.

Por aquel entonces, en Cuba no pasaron desapercibidas las amenazas del candidato republicano vertidas contra la Revolución. Pero su población ya estaba acostumbrada a escuchar bravuconadas semejantes por parte de los anteriores presidentes norteamericanos.

Fidel aprovechó su discurso en el 47 aniversario del asalto al cuartel Moncada, y, desde Pinar del Río, sede de aquel año, le recomendó: [...] “señor Bush, si llega a convertirse en jefe de lo que ya no es ni puede llamarse república sino imperio, con espíritu de sincero adversario le sugiero que recapacite, deje a un lado la euforia y las calenturas de su Convención [Filadelfia, 2000], y no corra el riesgo de convertirse en el décimo Presidente que pasa de largo contemplando con amargura estéril e innecesaria una Revolución en Cuba que no se doblega ni se rinde ni puede ser destruida”.

Obviamente, Bush no le hizo caso y, llegado a la presidencia –de manera fraudulenta, insisto-, comenzó con las hostilidades. El bloqueo ilegal fue endurecido –ejercicio harto difícil, pues la Ley Torricelly de 1992 y la Helms-Burton de 1996 ya habían colocado el listón muy elevado-, y la “oposición” mercenaria cobró nuevos bríos recibiendo el incremento de importantes sumas de dinero destinadas a la subversión contra el Gobierno revolucionario.

De nada les sirvió –ni les sirve- tanto esfuerzo y tanto derroche monetario procedente del erario público. Han causado daño, es cierto, pero Cuba hace rato que aprendió a vivir sin la “ayuda” y las “recomendaciones” del imperio norteamericano –y europeo-, que para nada han conseguido su perverso y enfermizo objetivo de destruir a la Revolución.

El 11 de junio de 2002, más de 9.000.000 de cubanos se manifestaron por las calles de toda la Isla, tras la convocatoria realizada sólo veinticuatro horas antes por el Comandante en Jefe. E incluso la cifra se queda corta, porque como el mismo Fidel dijo al día siguiente: “Conste que hicimos un informe restrictivo sobre cuanta gente se movilizó, porque las cifras reales que tenemos superan los 10.000.000”.

Por si fuera poco, desde el sábado día 15 a las 10 de la mañana hasta el mediodía del martes 18 del mismo mes, la propuesta conjunta de las organizaciones sociales y de masas, para que quienes estuvieran en edad de votar expresaran con sus firmas la voluntad de reformar la Constitución, a fin de que constara en ella tanto el carácter irrevocable del socialismo como que las relaciones de la República con cualquier otro

Estado no podrán jamás ser negociadas bajo agresión, amenaza o coerción de una potencia extranjera, fue refrendada por 8.188.198 ciudadanos cubanos y más de 10.000 que encontrándose en el exterior por diversos motivos enviaron su adhesión. Después, entre los días 24 y 26 de junio, durante la Sesión Extraordinaria realizada por la Asamblea Nacional del Poder Popular, se aprobó por unanimidad la Reforma Constitucional anteriormente citada.

Esta implacable lección la impartió el pueblo de Cuba en respuesta a los amenazadores e injerencistas discursos que el presidente Bush pronunció en Wáshington y en Miami –ante la gusanera en este último lugar- el día 20 de mayo y en la Academia Militar de West Point el primero de junio.

También respondiendo a nuevas agresiones imperialistas, el 14 de mayo de 2004 y con los dirigentes revolucionarios al frente, 1.200.000 personas participaron en la “Protesta contra la política fascista de Bush” a lo largo del Malecón habanero.

La “Proclama de un adversario al gobierno de Estados Unidos”, leída por el compañero Fidel antes del inicio de la citada marcha, decía entre otras cosas lo siguiente: “Este pueblo puede ser exterminado –bien vale la pena que lo sepa-, barrido de la faz de la tierra, pero no sojuzgado ni sometido de nuevo a la condición humillante de neocolonia de Estados Unidos”.

Mientras Cuba seguía luchando por la vida en el mundo, salvando cientos de miles de vidas de niños, madres, enfermos y ancianos con su admirable y generosa política internacionalista, Bush sembraba el terror matando a incontables personas con sus ataques indiscriminados, preventivos y sorpresivos.

Finalmente al genocida se le acabó el tiempo al frente del imperio. De modo que se fue. Y no lo hizo por la puerta grande, tampoco por la pequeña, sino reptando por la mugrienta y sangrienta rendija de un estrepitoso fracaso en todos los órdenes. Dejó su cargo con dos guerras prendidas, cuyo fuego nunca dominó y su sustituto no consigue apagarlo. Dejó la dirección del gobierno estadounidense con un planeta infinitamente más dañado, con muchos más hambrientos dentro y fuera de su “casa” y una convulsión a nivel internacional mucho más notable, si cabe. En cuanto a la economía de su país y la del resto del mundo, ¿qué decir? Bush nacionalizó bancos. Recurrió a métodos socialistas para rescatar al capitalismo de una crisis sin precedentes, ¡qué extraña paradoja! Eso sí, saneados los bancos con el dinero del contribuyente, quizás ya estén otra vez en manos privadas, comprados por las elites de siempre a precios de ganga.

Bush se fue. Y lo hizo observando con disimulada amargura cómo América Latina estaba ya mucho más unida que cuando llegó, más bolivariana y martiana que nunca. Una creciente ALBA nació ante sus propias narices enterrando al ALCA, que hace rato ya no respira; y el Tratado de Libre Comercio –TLC-, diseñado para expoliar a los países latinoamericanos, nunca acabó de coger impulso porque, aunque defendido por algunos de sus lacayos gobiernos, fue rechazado por los pueblos.

Bush se fue con más pena que gloria –bueno es que lo recuerde Barack Obama y los futuros sustitutos-. Y es ya el décimo presidente de los Estados Unidos que, a pesar de sus ingentes esfuerzos por destruirla, tampoco pudo con la Revolución Cubana, esa que ya tiene más de cincuenta y dos años de admirable e imprescindible existencia.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

THE VOICE OF RUSIA (Versión digital)

31 de mayo de 2011

RUSIA

EL PETRÓLEO ES MÁS IMPORTANTE QUE EL COMUNISMO

Volkhonsky Boris

El reciente hallazgo de un enorme yacimiento de petróleo en las costas cubanas ha dado lugar a una oleada de reacciones controversiales por parte de EE.UU. La capacidad del yacimiento petrolífero en las aguas profundas se estima entre 5 y 20 millones de barriles, los cuales en cualquier caso harían que Cuba de país importador de petróleo se convirtiera en uno exportador.

Una parte del *establishment* estadounidense más bien reaccionó con nerviosismo, y hasta la presidenta del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara Ileana Ros-Lehtinen inició un proyecto de ley dirigido a disuadir las exploraciones de gas y petróleo en las costas de Cuba.

Hay varios asuntos para preocuparse. Uno es puramente ecológico. Los recuerdos del derrame de petróleo del año pasado en el golfo de México aún están frescos. Y el presunto yacimiento petrolero de Cuba está ubicado a una distancia de unos 100 Km. de las costas de la Florida.

Además, algunos legisladores señalan que cuando Cuba comience las exploraciones, si las comienza, habría un enorme impulso a la economía con lo que se dificultaría más aún el fin de lo que Washington llama "tiranía".

Pero de hecho, las razones para preocuparse son más prácticas. Cincuenta años de embargo estadounidense sobre las transacciones de las compañías estadounidenses con la Cuba comunista han tenido poco impacto. A pesar de todas las dificultades económicas que Cuba está enfrentando, su liderazgo parece estar estable y se mantiene firmemente al mando. Y con las sanciones, de hecho, al propio EE.UU. le salió el tiro por la culata.

La compañía que comenzará las perforaciones exploratorias en septiembre de este año, es la española Repsol junto con la Statoil de Noruega y una unidad de la ONGC de India. La plataforma que se usará en las perforaciones será la Scarabeo 9 de fabricación china. Y eso significa que las compañías estadounidenses serán pasadas por alto en la exploración por sus competidores directos de Europa, China e India –todo eso y solo por el embargo más viejo del mundo, que obviamente ya está obsoleto.

Por ende, muchos expertos señalan que en lugar de crear nuevos obstáculos a las perforaciones en la costa cubana, es mucho más probable que EE.UU. levante el embargo. Y no es porque haya habido un cambio significativo en la política de Cuba, más bien es en el sentido contrario.

Es cierto que durante los últimos meses Cuba ha dado algunos pasos hacia la liberalización –tanto económica como política. Una de las medidas más significativas fue la decisión por parte del Gobierno cubano de construir cuatro nuevos campos de golf de lujo que también implica el derecho a extranjeros de comprar propiedades en sus alrededores. Esta decisión se tomó tras varias décadas aun cuando el golf en Cuba era considerado un deporte burgués.

Pero, por supuesto, todos estos pasos dados por el Gobierno cubano nunca serían considerados suficientes si no fuera por el descubrimiento de un enorme yacimiento de petróleo. Y eso cambia completamente toda la historia.

Sí, nuevas perforaciones cerca de las costas de EE.UU. pueden causar preocupación ecológica. Pero enfrentar un posible desastre es mucho más fácil cuando la prohibición sobre los suministros a Cuba provenientes de compañías estadounidenses es eliminada.

Lo que es más, demuestra que realmente, las diferencias ideológicas no importan cuando de suministro petrolero se trata. No había dudas en cuanto al levantamiento de las sanciones mientras Cuba importaba menos desde el punto de vista de EE.UU. Ahora que existen perspectivas reales de que se convierta en un país exportador de petróleo, las sanciones resultarían perjudiciales para el interés económico de EE.UU. mucho más que para Cuba.

Y esto hace recordar otra de las situaciones, también en las relaciones entre EE.UU. y un país latinoamericano: Venezuela. Con la excepción de Fidel Castro, es difícil imaginar otro líder de Latinoamérica tan odiado por Washington como el presidente venezolano Hugo Chávez. Pero a pesar de

todas las desavenencias entre Washington y Caracas, el suministro de petróleo ha continuado sin interrupción.

Como ha dicho claramente John Kavulich, asesor principal de política del Consejo Económico y Comercial Estados Unidos-Cuba, EE.UU. pudiera tratar el petróleo cubano de la misma manera que trata el petróleo de Venezuela: "No nos gustan ellos, pero sí su producto y vamos a comprarlo".

Y cuando de vender y comprar se trata, ¿importa mucho si Cuba sigue siendo o no un país comunista?

Traducción: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 5 JUN 2011 (AFP) - Cuba y China reforzarán su estrecha alianza política y comercial, con nuevos acuerdos de cooperación que firmarán este domingo el presidente Raúl Castro y el vicepresidente Xi Jinping, en momentos en que está en marcha en la isla un vasto plan de reformas económicas.

El vicepresidente chino arribó la noche del sábado a La Habana, primera escala en América Latina, en una gira que lo llevará esta semana a Uruguay y Chile, y que comenzó en Italia.

"Mi presente visita tiene como propósito ampliar las coincidencias, incrementar la amistad y profundizar la cooperación en procura conjunta del desarrollo", destacó Xi a su llegada a La Habana.

Los acuerdos, cuyo contenido no se han revelado oficialmente, serán firmados al final de la tarde en el Palacio de la Revolución de La Habana, luego de las conversaciones oficiales entre Xi y Castro.

Xi es el primer dirigente chino que visita a Cuba, después que el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único) aprobó un programa de más de 300 reformas con las que el gobierno de Raúl Castro busca hacer eficiente su agotado modelo económico centralizado.

"El recién concluido VI Congreso del Partido Comunista de Cuba marcó el rumbo para el desarrollo del país", dijo el vicepresidente chino, quien a su vez formuló "sinceros votos porque el pueblo cubano conquiste sin cesar mayores éxitos en la construcción del socialismo".

Esta visita "simboliza una nueva etapa histórica en las relaciones" bilaterales, dijo a Radio China Internacional, Wu Hongying, directora del Instituto de América Latina de la Academia de investigación de relaciones internacional contemporáneas de China.

"Con la profundización de la reforma cubana y la ampliación de las medidas de apertura llamarán más atención a las empresas chinas, aumentarán las colaboraciones (...) en importantes sectores económicos, como la agricultura, telecomunicaciones, la infraestructura, el sector de servicios, la colaboración energética, entre otros", agregó Wu, según el sitio de Internet de la emisora.

El programa de reformas incluyen la apertura al sector privado y a la inversión extranjera, recorte de un millón de empleos estatales, autonomía para las empresas estatales, eliminación de subsidios.

El plan, que según Raúl Castro es una "actualización" del modelo socialista cubano "sin copiar" ni a China ni a Vietnam, pretende dejar atrás el sistema centralizado soviético, adoptado cuando Cuba se alineó con Moscú -su sostén durante tres décadas-, en conflicto con Pekín.

China es el segundo socio comercial de Cuba -después de Venezuela- con un intercambio que empezó a recuperarse al pasar de unos 1.500 millones de dólares en 2009 -cuando cayó en 30%- a 1.800 millones el año pasado, según la embajadora china, Liu Yuqin.

Es además una vital fuente crediticia y aliado político, que tiene en Cuba múltiples inversiones en transporte, petróleo, equipos electrodomésticos y de comunicación e infraestructura turística.

Durante su estancia, hasta primera hora del martes, Xi visitará una policlínica universitaria y las obras restauradas en La Habana Vieja.

LA HABANA, 5 JUN (NOTIMEX).-El vicepresidente de China, Xi Jinping, llegó la noche del sábado a la Habana para una visita oficial en la que se reunirá con el gobernante cubano Raúl Castro y firmará acuerdos de colaboración bilateral.

Xi fue recibido en el aeropuerto por el vicepresidente cubano Esteban Lazo al arribar procedente de Italia para una estancia de tres días en Cuba. La entrevista con Castro está prevista la tarde del domingo.

Comentó brevemente que su visita tiene como objetivo "incrementar la amistad y profundizar la cooperación en procura conjunta del desarrollo", pero se abstuvo de especificar que tipo de convenios firmará con La Habana.

Agregó que los vínculos entre China y Cuba han superado las pruebas de las vicisitudes de la situación internacional y ambos pueblos se han brindado "comprensión, apoyo y ayuda".

El número dos de China, miembro del Comité Permanente del Buró Político del Partido Comunista, rendirá homenaje al héroe nacional cubano José Martí.

El lunes tiene previsto visitar la Policlínica Universitaria 'Vedado' y el martes saldrá de la isla desde el Aeropuerto Internacional 'Juan Gualberto Gómez', del polo turístico de Varadero, a unos 130 kilómetros al este de esta capital.

China es el segundo socio comercial de Cuba, después de Venezuela, y según datos oficiales el intercambio comercial pasó de unos mil 500 millones de dólares en 2009 a mil 800 millones el año pasado.

Cuba importa productos para sectores como la energía, el transporte, la salud, la educación y la agricultura, mientras que el país asiático le compra níquel, azúcar, ron, medicinas y productos de biotecnología.

China y Cuba establecieron relaciones diplomáticas el 28 de septiembre de 1960.

En los últimos años La Habana y Beijing han firmado acuerdos sobre comercio, ciencia y tecnología, cooperación económica y comercial, exención mutua de visado, protección de inversiones y en el turismo, entre otras áreas.

Raúl Castro, a quien se atribuye admiración por el crecimiento económico de China gracias a la apertura al mercado, pero ha aclarado que Cuba no copiará otros modelos, visitó Beijing en abril de 2005.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ El vicepresidente de China Xi Jinping, quien es considerado el próximo líder del país, llegó el sábado a Cuba y tiene programado reunirse el domingo con el presidente cubano Raúl Castro, en un momento en que el intercambio comercial binacional se recuperó y las autoridades chinas elogiaron las reformas emprendidas en la isla.

"Mi presente visita tiene como propósito ampliar las coincidencias, incrementar la amistad y profundizar la cooperación en procura conjunta del desarrollo", dijo Xi en un comunicado que entregó a los periodistas.

"El recién concluido Congreso del Partido Comunista de Cuba marcó un rumbo, el rumbo para el futuro desarrollo del país", agregó.

Xi llegó al aeropuerto internacional de La Habana a las 8:40 de la noche y lo recibió Esteban Lazo, vicepresidente del consejo del estado.

La visita oficial, según informó el sábado en su primera plana el diario oficial Granma, es "la expresión de las excelentes relaciones" entre los dos países.

El rotativo anunció que el funcionario chino será recibido el domingo por Castro y su vicepresidente primero José Ramón Machado.

China es el segundo socio comercial de Cuba después de Venezuela.

El intercambio comercial entre Cuba y China fue de 1.800 millones de dólares en el 2010, de acuerdo con datos que el semanario cubano Opciones atribuyó a la embajadora de ese país asiático en La Habana, Liu Yuquin.

Esa cifra representa un pequeño ascenso en relación con los 1.687 millones del 2009, pero es inferior a los 2.157 millones registrados en el 2008, según datos oficiales de la Oficina Nacional de Estadísticas de Cuba, que no dispone de una cifra oficial del intercambio comercial del 2010.

Las principales exportaciones chinas hacia la nación caribeña son para el transporte, las comunicaciones, la agricultura, la industria eléctrica y los equipos electrodomésticos en tanto busca desarrollar intercambios en el turismo y en el petróleo.

Entre los negocios cubanos en el país asiático destacan servicios en el sector de la salud, dentro de las esferas de oftalmología, biotecnología y la producción de medicamentos.

Poco después de realizarse en abril el Congreso del Partido Comunista de Cuba, el vocero de la cancillería china Hong Lei, elogió las reformas económicas y sociales anunciadas. "El pueblo cubano podrá superar todo tipo de dificultades... y alcanzar nuevos logros en la senda para construir un socialismo con características cubanas", dijo.

La visita de Xi a Cuba será la segunda escala de una gira que comenzó en Italia y después de su estancia en la isla continuará en Uruguay y Chile.

CARACAS, 3 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, felicitó hoy a su par de Cuba, Raúl Castro, quien cumple hoy 80 años.

Chávez, a través de su cuenta en la red social Twitter, escribió: "¡Hoy cumple 80 años el Presidente Raúl Castro! Pudimos conversar esta mañana un rato. ¡Felicidades Camarada Raúl! ¡Felicidades Cuba hermana!".

Castro asumió la presidencia formalmente en febrero de 2008 -por un período de cinco años- cuando su hermano Fidel renunció de manera definitiva, en tanto que en el Congreso del gobernante Partido Comunista (PCC), en abril pasado, fue electo para sustituirlo como primer secretario de la agrupación, máxima jefatura.

MOSCÚ, 3 JUN (EFE)- El presidente ruso, Dmitri Medvedev, felicitó hoy a su homólogo cubano, Raúl Castro, por su 80 cumpleaños en una conversación telefónica.

Durante la conversación los dos interlocutores apreciaron altamente el "desarrollo progresivo" de la cooperación ruso-cubana, según informó un portavoz del Kremlin.

"Aprecio su aporte al fortalecimiento de las relaciones ruso-cubanas tradicionalmente amistosas. Actualmente las relaciones bilaterales se hacen más sustanciosas, más ricas en nuevas iniciativas y proyectos", reiteró Medvedev.

El jefe del Kremlin subrayó que Raúl Castro es un gran amigo de Rusia y una persona que contribuyó a consolidar la importancia de Cuba "tanto en América Latina como en todo el mundo".

En 2009, Dmitri Medvedev recibió a Raúl Castro en su residencia campestre.

Los dos líderes constataron entonces que las relaciones ruso-cubanas se encontraban en su mejor nivel desde la caída de la URSS, cuando comenzaron las dificultades económicas para la isla y se abrió un paréntesis en las relaciones entre Moscú y La Habana.

LA HABANA, 3 JUN (XINHUA) -- El III Encuentro Juvenil Internacional de Solidaridad con los cinco cubanos presos políticos en Estados Unidos, que se celebrará en La Habana del 11 al 13 de junio, tendrá una amplia presencia foránea, dijeron hoy los organizadores.

Esta reunión tendrá por sede principal la Escuela Nacional de Cuadros de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), ubicada en La Habana.

La responsable de Relaciones Internacionales de la UJC, Leira Sánchez, anunció en rueda de prensa que hasta la fecha han confirmado su participación en la cita solidaria unos 180 delegados de 36 países, cifra que "ha sobrepasado las expectativas".

Acotó que esperan a representantes de todas las regiones del mundo, y consideró importante la posición de los jóvenes de la región, en un momento próximo al surgimiento de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

De acuerdo con el programa del encuentro, los participantes intercambiarán con familiares de Los Cinco, como se conoce a estos prisioneros a nivel mundial, y también visitarán un proyecto cultural comunitario que aboga por la causa de quienes son defendidos por Cuba como luchadores antiterroristas.

Como parte del evento, la Asamblea Nacional del Poder Popular de la isla (parlamento) brindará información actualizada sobre el caso, en tanto que la afamada compañía infantil de teatro La Colmenita les brindará la obra "Abracadabra".

La agenda incluye cuatro talleres sobre las experiencias regionales en defensa de Los Cinco, el uso de las nuevas tecnologías en ese sentido, diversas caricaturas del llamado "Humor Rebelde", y otras propuestas referidas a varios temas, entre estos juventud y cultura.

En la jornada final del encuentro se desarrollará el foro interactivo "Libertad ahora, fin a la injusticia. ¡Libérenlos YA!" entre las 9:00 y las 15:00 horas locales, con acceso por la dirección electrónica <http://www.foros.cubava.cu>.

La cita cerrará en el Pabellón Cuba -en la barriada capitalina del Vedado- con el espacio "Poetas por la libertad de Los Cinco", en el que participarán los Premios Nacionales de Literatura Miguel Barnet y Nancy Morejón.

En ese lugar habrá una exposición del reconocido artista de la plástica Nelson Domínguez y se celebrará un concierto especial.

La causa de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, presos desde el 12 de septiembre de 1998 por monitorear a organizaciones extremistas hostiles al gobierno cubano radicadas en el sur de Estados Unidos, recibe el apoyo de millones de personas.

BOGOTÁ, 4 JUN (PL) El estadounidense James Jordan, de La Alianza por la Justicia Global, calificó hoy aquí como una vergüenza para su país mantener injustamente en sus prisiones a cinco antiterroristas cubanos.

El caso de los Cinco es una fuente de vergüenza para mi país, son héroes que simplemente trataron de prevenir el terrorismo contra su pueblo, señaló Jordan en declaraciones exclusivas a Prensa Latina.

El activista estadounidense se refirió así al caso de Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, y René González, a quienes considera nunca debieron estar presos.

Para el también miembro de la red internacional de solidaridad con los presos políticos de Colombia, resulta horrible que estos cinco cubanos sufran prisión injusta en Estados Unidos, mientras terroristas verdaderos permanecen libres en la nación nortea.

No resulta comprensible como estos hombres que trataron de prevenir acciones terroristas contra su pueblo permanezcan en cárceles estadounidenses, mientras criminales confesos como Luis Posada Carriles se pasean libremente, indicó.

En opinión de Jordan cada día son más las personas dentro de Estados Unidos que toman conciencia de la arbitrariedad cometida contra los Cinco cubanos, como se les conoce en las campañas internacionales por su inmediata excarcelación.

Sin embargo, advirtió que la labor para dar a conocer el caso en su país no resulta fácil, ante una prensa que se jacta de ser libre.

Pero puedo decir subrayó- que la información esta creciendo en torno al caso de los Cinco; hay más y más personas dispuestas en mi país a reclamar su libertad.

Los Cinco fueron condenados en Miami, donde resultaron sometidos a un proceso judicial manipulado por la ultraderecha cubano-americana, de acuerdo con denuncias.

Esos grupos del Sur de la Florida, con la complicidad y el apoyo de autoridades estadounidenses, organizaron y perpetraron actos terroristas contra Cuba que han costado vidas inocentes.

Durante los procesos judiciales se logró demostrar que estos cinco cubanos jamás pusieron en peligro la seguridad nacional de Estados Unidos ni atentaron contra un solo ciudadano de ese país.

Su objetivo, como logró comprobarse, fue impedir que los terroristas que actúan impunemente en el país nortea consumaran sus planes contra el pueblo cubano.

Jordan participó este sábado en Bogotá en un foro que busca visibilizar la crítica situación que padecen más de siete mil presos políticos en Colombia.

Entre los objetivos de este encuentro también está denunciar los casos emblemáticos de detención de luchadores sociales, populares y defensores de derechos humanos, en el marco de la criminalización de la oposición política.

Para Jordan, desde eventos de este tipo pueden construirse caminos hacia una solución política del conflicto armado interno en Colombia.

PARÍS, 4 JUN (PL) Declarados Ciudadanos de Honor de la comuna de Longueau, en la región de Picardie, los cinco antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos lograron hoy un notable reconocimiento en Francia y Europa.

Un coloquio internacional efectuado en la sede de la Asamblea Nacional francesa reunió a juristas, diputados, diplomáticos y activistas de solidaridad de numerosas naciones que coincidieron en la necesidad de mantener en alto la batalla por su liberación.

Así lo refleja la Declaración Final del evento que hizo una actualización del caso de Antonio Guerrero, René González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández y Fernando González, quienes pronto cumplirán 13 años de cárcel por combatir actos terroristas contra Cuba.

La alcaldesa de Longueau, Colette Finet, miembro del Buró Nacional del Partido Comunista Francés, aprovechó el foro para anunciar el futuro nombramiento de los Cinco como Ciudadanos de Honor de la comuna del departamento de Somme.

Juristas, académicos, escritores e intelectuales en general, aprovecharon la oportunidad para exponer sus criterios acerca de la sostenida política de hostilidad de Washington frente a la isla y el particular ensañamiento con el expediente de los Cinco.

El tema precisamente de los terroristas que planificaron acciones contra Cuba, como Luis Posada Carriles, la farsa de un reciente juicio en Estados Unidos y la impunidad de los enemigos de la Revolución, fueron abordados en profundidad.

De esos y otros aspectos detallaron los periodistas y escritores Maurice Lemoine y Salim Lamrani, conocidos por varias obras de Cuba y Latinoamérica.

Roland Weyl, vicepresidente de la Asociación Internacional de Juristas Demócratas, y Francois Asensi, vicetitular del Grupo de Amistad Francia-Cuba en la Cámara Baja, usaron de la palabra en el concurrido evento.

Junto a los embajadores en Francia de Venezuela, Jesús Arnaldo Pérez, y Cuba, Orlando Requeijo, estuvieron presentes otros parlamentarios y personalidades de Italia, Gran Bretaña, Bélgica, Corea del Sur y Burkina Faso, además del país anfitrión.

LA HABANA, 3 JUN (XINHUA) -- La capital cubana acogerá el 12 de junio la reunión regional de América Latina y el Caribe de la Federación Mundial de Juventudes Democráticas (FMJD), para lo cual se prepara hoy la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), anfitriona del encuentro.

De acuerdo con los organizadores, esta será una cita preparatoria con vistas a la Asamblea General de la FMJD, que se celebrará en noviembre en Portugal.

El encuentro regional en La Habana coincidirá con la celebración del III Encuentro Juvenil Internacional de Solidaridad con los cinco cubanos presos políticos en Estados Unidos desde el 12 de septiembre de 1998, acusados de espionaje por ese país.

De acuerdo con el programa, los representantes juveniles de la región analizarán el trabajo realizado hasta ahora, los esfuerzos integracionistas de los movimientos latinoamericanos de izquierda y debatirán sobre el papel de la juventud a favor de la paz, así como sus esfuerzos por el desarme nuclear y por evitar las guerras.

En presencia del presidente de la FMJD, el brasileño Tiago Vieira, los participantes analizarán además las acciones de la Organización Continental Latinoamericana y Caribeña de Estudiantes y los preparativos para la celebración de su XVI Congreso, que será en Uruguay, en agosto próximo.

MANAGUA, 3 JUN (NOTIMEX).- El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, asistió hoy en esta capital al acto de graduación de 26 jóvenes egresados de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) de Cuba y que proceden de diferentes municipios alejados del país.

En el acto, el mandatario agradeció la solidaridad de Cuba que estableció la ELAM después del huracán Mitch que azotó a Centroamérica en 1998.

Asimismo, se comprometió a apoyar con los estudios de especialidad a los jóvenes egresados.

Se trató de la sexta graduación de jóvenes médicos generales básicos, con orientación hacia la atención primaria de salud. La primera se efectuó en 2005 con mil 600 egresados.

Los graduados, quienes iniciaron el segundo y último año de servicio social, recibieron de parte del gobierno una computadora.

Cuba ha formado jóvenes de 24 países, de ellos 19 latinoamericanos, cuatro africanos y de Estados Unidos.

LA HABANA, 3 JUN (EFE).- Cuba y El Salvador tienen previsto celebrar una nueva ronda de negociaciones en agosto, tras la concluida hoy en La Habana, para concretar un Acuerdo de Alcance Parcial con el fin de impulsar el comercio bilateral, según dijo un funcionario del ministerio de Economía del país centroamericano.

Las negociaciones tienen "grandes expectativas, recogidas de las interacciones con el sector privado, cada vez más interesado en participar de este comercio preferencial", declaró el director de Política Comercial del ministerio salvadoreño, Carlos Alberto Moreno, a la agencia estatal Prensa Latina.

Esta es la segunda ronda de negociaciones que celebran en La Habana, funcionarios de los ministerios del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera de Cuba, y de Economía de El Salvador para analizar los términos del citado acuerdo.

Moreno explicó que en la primera ronda celebrada en marzo revisaron las normativas del acuerdo, y en ésta "prácticamente concluyó el marco de referencia jurídico, es decir, las reglas para poder establecer relaciones comerciales entre las partes".

Consideró que también "avanzaron" en el análisis de los productos que se favorecerán con el comercio preferencial.

En ese sentido indicó que Cuba está interesada en exportar a El Salvador frutas, ron, habanos y medicamentos, mientras que el país centroamericano apuesta por vender a la isla artículos de plástico, cuero, papel y cartón, entre otros.

El director de Política Comercial salvadoreño señaló que durante las negociaciones de esta semana se han sumado nuevos productos de interés para ambas partes y por esa razón, valoraron continuar con las "exploraciones de carácter técnico" y continuar en una tercera ronda prevista para agosto próximo.

Opinó que la ventaja en esta relación "es que somos dos economías complementarias" y en las actuales condiciones "existe una feliz coincidencia".

"Una economía de servicios con demanda de bienes manufacturados como la cubana puede perfectamente encajar con las expectativas exportadoras de El Salvador, que trabaja el tema de las manufacturas, la producción de textiles, cuero, papel y cartón, recursos que pueden hallar un mercado atractivo en la economía de la Isla", subrayó.

Esta nueva ronda de negociaciones económicas se ha producido a renglón seguido de la visita a la isla del líder del Parlamento de El Salvador, Othón Sigfrido Reyes, quien resaltó en los últimos dos años ha habido "un mayor acercamiento" entre ambos países, y ha aumentado "la cooperación mutua, tanto a nivel ministerial, como presidencial".

Cuba y El Salvador restablecieron las relaciones diplomáticas en junio de 2009, tras la llegada al poder de Mauricio Funes, quien se convirtió en octubre del año pasado en el primer presidente salvadoreño en visitar la isla después de casi medio siglo.

LA HABANA, 3 JUN 2011 (AFP) - Funcionarios y empresarios de Cuba y El Salvador acordaron el viernes en La Habana celebrar una tercera ronda de negociaciones en agosto para concretar la firma de un acuerdo de beneficios arancelarios, informó un alto funcionario salvadoreño.

Las partes "valoraron continuar las exploraciones de carácter técnico" y realizar "una tercera ronda, la cual se efectuará tentativamente en agosto", declaró a la agencia cubana Prensa Latina el director de Política Comercial del Ministerio de Economía de El Salvador, Carlos Moreno.

Moreno encabezó la delegación salvadoreña a la segunda ronda de pláticas para la firma de un Acuerdo de Alcance Parcial (AAP) de preferencias arancelarias entre El Salvador y Cuba, que concluyó este viernes.

"La expectativa era firmar (el acuerdo) durante esta ronda", pero "durante las negociaciones fueron sumándose otros productos de interés para ambas partes", explicó el funcionario salvadoreño.

Según cifras del Banco Central de Reserva de El Salvador, el país centroamericano exportó entre enero y septiembre de 2010 al mercado cubano bienes por 1,6 millones de dólares e importó de la isla por 104.000 dólares.

El país centroamericano exporta a la isla, entre varios productos, medicinas, jeringas hipodérmicas, sueros, papeles, cartones, agujas de sutura y colchones.

Cuba, por su parte, vende al mercado salvadoreño vitaminas, antibióticos, reactivos de diagnóstico de laboratorio, cigarrillos y puros, y tejidos de yute, oferta que, según la fuente, aumentará sustancialmente con el pacto.

"Si se eliminan las barreras y se crean condiciones adecuadas para los controles de registro, sanitarios y fitosanitarios, ese comercio podrá ser mucho mayor", dijo Moreno, al subrayar que el sector privado de su país está "cada vez más interesado en participar" en el comercio con la isla.

Durante su primera visita a Cuba, en octubre de 2010, el presidente de El Salvador, Mauricio Funes, se reunió con el mandatario Raúl Castro y refrendó acuerdos de cooperación en salud, educación y cultura.

LA HABANA, 3 (ANSA)- El embajador de Italia en Cuba, Marco Baccin, estimó que las relaciones entre los dos países son "muy prometedoras" y están en pleno desarrollo.

El diplomático agregó que Italia es el séptimo socio comercial de Cuba y "existen potencialidades para ampliar las colaboraciones de manera recíproca y ventajosa".

El embajador inauguró el jueves en La Habana el tercer encuentro Cuba-Italia de energía y tecnología para bienes patrimoniales, dedicado a ampliar los intercambios bilaterales en el sector.

Por su parte, el viceministro cubano de Industria Básica, Manuel Presa, dijo que "en toda Europa las fuentes renovables tienen un amplio desarrollo, por lo que nos interesa mucho la experiencia de Italia". Presa propuso establecer negocios bilaterales sobre energía renovable.

"Aún cuando Cuba trabaja por la autosuficiencia en materia petrolera, hoy depende prácticamente del 50 por ciento de las importaciones del crudo y reconoce que el futuro está en las fuentes de energía renovables", explicó el viceministro.

LA HABANA, 4 (ANSA)- El grupo francés Pernod Ricard, que distribuye la marca de ron añejo cubano Havana Club, continuará trámites legales para usar la marca en Estados Unidos, dijo hoy un representante de la firma.

Después de 35 años de haber registrado ese sello en Estados Unidos, "ahora un tribunal emitió una sentencia que realmente nos despoja de nuestros derechos en esa nación sobre la marca", explicó Marc Beuve-Mery, director general de la compañía Havana Club, a la revista local Opciones.

Esa empresa se fundó por la asociación de Cuba Ron S.A., estatal, y el grupo francés Pernod Ricard. Las leyes de bloqueo a Cuba en Estados Unidos prohíben el comercio bilateral, salvo compras de alimentos norteamericanos por los cubanos.

En marzo último, una corte federal estadounidense de apelaciones negó al grupo francés Pernod Ricard, que es distribuidor en exclusivo de todos los añejos de Havana Club, el derecho a usar el nombre de la marca cubana en ese mercado y lo concedió a la Bacardí.

"Para nosotros es una decisión que no entendemos y por tanto vamos a seguir defendiendo el Havana Club en Estados Unidos", precisó Beuve-Mery. El ron con ese nombre se produce en una fábrica a 30 kilómetros al este de esta capital que costó 50 millones de euros.

Havana Club se exporta a Alemania, principalmente, y a otros mercados como Francia, Chile, Canadá, China, India, Tailandia, Australia y otros países.

LA HABANA, 4 JUN 2011 (AFP) - El grupo francés Pernod Ricard seguirá disputando el control de la marca de ron cubano Havana Club en Estados Unidos, pese a un fallo judicial en su contra, anunció este sábado su representante en la isla.

"Para nosotros es una decisión que no entendemos y por tanto vamos a seguir defendiendo el Havana Club en Estados Unidos", dijo Marc Beuve-Mery, director de la empresa mixta Havana Club Internacional S.A, formada por el grupo licorero francés y Cuba Ron S.A, al semanario Opciones.

La corte federal de apelaciones de Washington decidió en abril no renovar el registro de la marca que Cuba adquirió en Estados Unidos en 1976, en virtud del embargo que Estados Unidos aplica desde 1962.

El fallo del tribunal "nos quita un derecho adquirido hace 35 años; se apoya y fundamenta en la sección 211, que como todos sabemos ha sido condenada muchas veces por la Organización Mundial del Comercio, con el respaldo de numerosas naciones, porque esa ley estadounidense viola tratados internacionales".

WASHINGTON, JUN 3 (REUTERS) - La española Repsol-YPF aseguró a Estados Unidos que cumplirá con sus normas ambientales cuando realice perforaciones en aguas cubanas este año y que permitirá a sus funcionarios inspeccionar la plataforma, dijo el viernes el secretario del Interior, Ken Salazar.

Tras el enorme derrame de petróleo de BP Plc BP.L BP.N el año pasado en el Golfo de México, Estados Unidos teme ahora que Cuba no logre que sus perforaciones petroleras en aguas profundas sean seguras. Estados Unidos no tiene relaciones formales plenas con la isla.

Salazar dijo a reporteros en una conferencia telefónica que el Gobierno estaba preocupado por la perforación de petróleo en la parte cubana del Golfo de México, a unos 81 kilómetros de la frontera con Florida.

El tema se discutió cuando Salazar se reunió con representantes de Repsol REP.MC esta semana durante su visita a España.

"Lo que dijeron es que cumplirán con los requisitos medioambientales de Estados Unidos", dijo Salazar sobre el compromiso de Repsol.

Repsol explicó en detalle sus planeadas perforaciones mar adentro en Cuba y la forma en que cumplirán con las reglas y regulaciones de Estados Unidos, agregó.

Cuba está ansiosa por desarrollar sus recursos petroleros en el Golfo de México, que se estima podría ascender a 20.000 millones de barriles de crudo. Estados Unidos fijó el total en unos más modestos 5.000 millones de barriles.

Salazar dijo que se ha discutido con Repsol lo que pasaría si la empresa no sigue las reglas de perforación mar adentro de Estados Unidos mientras hace negocios en Cuba, como limitar el acceso de la petrolera a contratos de perforación futura en aguas estadounidenses como castigo por incumplimiento.

"Vamos a seguir de cerca la situación", dijo. Repsol ya tiene contratos de perforación en la costa estadounidense del Golfo de México y en aguas de Alaska.

MIAMI, 3 JUN (DPA) - Guardacostas estadounidenses interceptaron en el mar a cuatro jóvenes cubanos que habían robado una lancha rápida para huir de la isla, informaron hoy medios de Miami.

Alexis Hernández, de 21 años, Mario Luis Pérez (20), Leosvany Aguilar (19) y Osmany Díaz (37) fueron enviados a la base naval de Guantánamo, según las versiones difundidas en el sur de Florida.

"Se reunieron el jueves, se subieron al barco, desarmaron el equipo de radar y se hicieron a la mar", dijo en un canal televisivo la abogada de inmigración en Miami Grisel Ibarra, quien representa a Mario Luis Pérez, padre de uno de los jóvenes.

Ibarra explicó que Hernández y Aguilar son reclutas del servicio militar obligatorio y planearon la acción aprovechando que tenían acceso a la embarcación pues se encontraban de guardia en el lugar.

"Ayuden a mi hijo y llévenlo a Estados Unidos por favor", dijo con voz entrecortada Zenaida Díaz, madre de Alexis, en una entrevista telefónica desde la localidad de Quebra Hacha, en La Habana.

Según Ibarra, la embarcación fue devuelta, pero las autoridades de la isla solicitan que les entreguen a los cuatro implicados para procesarlos bajo cargos de piratería.

"Si los envían para Cuba los pueden condenar a 20 años o fusilarlos como han hecho en otros casos", señaló Mario Luis Pérez.

En abril de 2003 tres reclutas fueron condenados a muerte y fusilados ocho días después por haber secuestrado una lancha con 50 pasajeros en La Habana.

Ibarra explicó que ha interpuesto una solicitud de "parole humanitario" (permiso condicional por motivos humanitarios) para que los acepten en Estados Unidos o sean enviados a un tercer país.

"Que una corte federal decida si es un acto de piratería o una acción legítima ante la extrema represión que vive el pueblo cubano", recalcó Ibarra, quien emigró a Estados Unidos con sus padres cuando tenía un año.

Datos del Servicio de Guardacostas de Estados indican que del 1 de octubre al 1 de mayo al menos 365 cubanos fueron interceptados en el estrecho de Florida, casi el triple de la cifra en el mismo período anterior (135).

LA HABANA, 3 (ANSA) - El opositor Guillermo Fariñas anunció hoy que comenzó otro ayuno por la muerte de Wilfredo Soto en mayo último, de la que acusa a policías pese a desmentidos de familiares del fallecido y de sus médicos.

Fariñas, que hizo una larga huelga de hambre de cuatro meses hasta el 8 de julio de 2010 -que lo colocó al borde de perder la vida- en demanda de la libertad de presos, ahora exige que juzguen a los supuestos culpables de la muerte de Soto, dijeron fuentes de la oposición.

Soto falleció el pasado 8 de mayo en un hospital de la ciudad de Santa Clara, en el centro de Cuba, a causa de un "shock multifactorial por fallo multiorgánico debido a una pancreatitis aguda", según explicaron públicamente sus médicos, su hermana, y otros familiares cercanos.

El gobierno relacionó las acusaciones con "una nueva campaña difamatoria contra la revolución", dijo entonces una nota oficial.

Tras el deceso del hombre, de 46 años edad, la bloguera Yoani Sánchez y Fariñas, opositores al gobierno, dijeron que Soto había recibido una paliza de manos de policías cuando lo arrestaron dos días antes en un incidente callejero que no fue denunciado de inmediato.

OVIEDO (ESPAÑA), 3 JUN (EFE).- La ministra española de Asuntos Exteriores y Cooperación, Trinidad Jiménez, lamentó hoy la nueva huelga de hambre que ha emprendido el opositor cubano Guillermo Fariñas, "que pone en riesgo su delicado estado de salud".

Jiménez, que inauguró hoy en la ciudad española de Oviedo (norte) el XVI Foro España-Estados Unidos, afirmó que espera que "puedan atenderse sus reivindicaciones como en estos últimos meses" para evitar que la salud de Fariñas se vea afectada.

El opositor cubano inició hoy una nueva huelga de hambre para exigir justicia por la muerte de Juan Wilfredo Soto, que falleció a primeros de mayo, según la disidencia, por una paliza policial, si bien el Gobierno cubano y familiares del difunto han negado que así fuera.

Soto, de 46 años, murió el pasado 8 de mayo en un hospital de Santa Clara y según la oposición interna cubana su muerte fue consecuencia de una paliza que dos días antes le propinó la policía.

LA HABANA, 5 JUN (XINHUA) -- Cuba celebra hoy el Día Mundial del Medio Ambiente con un amplio programa gubernamental de divulgación científica, que hace énfasis en los bosques, a cuya protección la Organización de las Naciones Unidas dedicó este año.

A tono con esa decisión de la ONU, Cuba diseñó una jornada nacional, cuyo tema central es "Bosques y Población", con la finalidad de atraer la atención de la ciudadanía sobre la necesidad de proteger ese importante recurso natural.

Para la isla, la fecha es apropiada para pasar revista a lo realizado durante todo un período "al que se llega con metas cumplidas", dijo a la prensa Gisela Alonso, presidenta de la Agencia de Medio Ambiente, perteneciente al Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA).

Alonso destacó las acciones que desde el año anterior se realizan en la preparación del país ante los impactos del cambio climático, tanto en la implementación de los estudios de peligro, vulnerabilidad y

riesgo, como de las investigaciones relacionadas con las consecuencias de la elevación del nivel del mar.

En ese sentido, la especialista subrayó como "un elemento importante" la integración de los profesionales de todos los organismos, "quienes con sus conocimientos y experiencias han posibilitado avanzar en esa estrategia y tomar decisiones muy inteligentes".

"En un contexto internacional sumamente difícil, Cuba bloqueada desde hace 50 años y sufriendo las consecuencias de la crisis mundial, continúa avanzando en el tema medioambiental, no con la rapidez que deseamos, pero sí con pasos seguros, porque tenemos lo principal, la voluntad política del Estado y gobierno cubanos", enfatizó Alonso.

Este año, el gobierno cubano otorgó el Premio Nacional de Medio Ambiente 2011 a Gladys Rubio, una avezada reportera de la televisión nacional, conocida por sus reportajes sobre temas ecológicos.

Rubio recibió el galardón el sábado de manos del ministro de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, José Miyar Barrueco, durante el acto nacional por el Día Mundial del Medio Ambiente.

En el acto, la viceministra del CITMA, América Santos, destacó los esfuerzos y resultados del país en la esfera medioambiental, a pesar de las severas limitaciones económicas que enfrenta la isla.

Santos aludió a inversiones por unos 390 millones de pesos (dólares) en 2010, monto mayor al del año anterior, pero acotó que existen insatisfacciones, como la baja supervivencia en las plantaciones forestales y el deficitario control de las fuentes contaminantes inorgánicas y atmosféricas.

La viceministra anunció que el CITMA concluye la propuesta de una nueva estrategia ambiental para el ciclo 2011-2015, que está conformada por un marco general, que define los principales problemas ambientales del país, los objetivos y los principios en lo que se sustentan la política y gestión ambiental en el contexto cubano.

Aseveró que este proyecto se implementará a través de programas anuales que facilitarán la constante adecuación de las metas propuestas a las exigencias de la política, la economía y la sociedad, y destacó como norma de trabajo diario la de adecuar los limitados recursos hacia las prioridades ambientales identificadas.

La celebración tuvo lugar en la oriental provincia de Camagüey, en los llamados Cangilones del río Máximo, un sitio natural devuelto a los baños públicos tras eliminarse una grave contaminación del agua y del lecho rocoso.

Una obra ingenieril para desviar la descarga de desechos que llegaban desde una estación de alevinaje (de cría de peces), permitió restablecer el disfrute del paraje, donde la corriente atraviesa en el cauce un manto de rocas calizas de unos 500 metros de extensión.

El proyecto de saneamiento incluyó la repoblación forestal de las márgenes del río, así como la limpieza de las orillas y la aplicación de un programa de educación ambiental a lo largo de las principales comunidades de esa importante cuenca hidrográfica.

Instituido en 1973 por las Naciones Unidas, el 5 de junio se festeja en todo el orbe como Día Mundial del Medio Ambiente, con el objetivo desensibilizar a los habitantes del planeta en su cuidado y protección.

LA HABANA, 4 JUN (XINHUA) -- El gobierno cubano impulsa actualmente un programa de ajustes en los servicios primarios de salud pública para conseguir un uso más racional de los recursos, sin dañar sus principios fundacionales.

Ese programa forma parte del plan de "actualización del modelo económico" aprobado a mediados de abril por el VI Congreso del Partido Comunista e impulsado por el presidente Raúl Castro para mejorar la calidad del servicio sanitario, con el empleo eficiente de los recursos y las supresión de gastos innecesarios.

Ese proceso hará "más eficiente y sostenible el sistema de salud pública, en función del uso racional de los recursos", dijo esta semana el ministro de Salud Pública, Roberto Morales.

El ajuste tiene una visibilidad mayor en la red de Consultorios del Médico de la familia, que están esparcidos por todas las ciudades y zonas rurales cubanas, para ofrecer servicios a la población de forma gratuita, como lo hace, en todos sus niveles, la rama de salud pública.

"Más de 11.000 consultorios del médico y enfermera de la familia en Cuba, el 98 por ciento identificados como necesarios, funcionan en todo el país", dijo el ministro Morales.

El establecimiento de esa red en 1984 se debió a una propuesta del entonces presidente Fidel Castro, a partir del concepto de brindar atención primaria de salud a la población dirigiéndolo al individuo, la familia y la comunidad.

En 2003, a pesar de los altos costos de ese tipo de servicio, funcionaban más de 17.000 consultorios, donde los médicos no solo trabajan, sino que tienen habilitadas en ellos viviendas gratuitas para su familia.

Como parte del ajuste, el personal sanitario cubano disminuyó en 14 por ciento al cierre del pasado año, con una reducción de más de 47.000 técnicos, enfermeros y auxiliares, según cifras de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

Los datos de la ONE indicaron que el sector de la salud cerró el año pasado con 282.248 trabajadores, mientras que en 2009 la cifra era de 329.669, lo que representa un descenso del 14 por ciento en la plantilla.

La salida de 47.421 trabajadores se registró en lo fundamental entre el personal técnico y de enfermería, aunque se incrementó la cantidad de médicos y estomatólogos.

De acuerdo con esos datos, en 2010 la plantilla de enfermería disminuyó en un 3,2 por ciento y la de farmacéuticos en un 1,2 por ciento, en ambos casos respecto a 2009.

Por su parte, los técnicos y auxiliares en estomatología, farmacia, laboratorio, rayos X y otras especialidades decrecieron en un 35 por ciento.

El presidente Raúl Castro, al asumir oficialmente el poder en febrero de 2008, anunció que en su mandato buscaría reducir los gastos públicos como parte de un intento por sortear la crisis que vive la isla.

Castro aseguró que los beneficios sociales, cuyos pilares son la salud pública y la educación, no desaparecerían, aunque tendrían que ajustarse a presupuestos más racionales.

Cuba dedica 43 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) a los planes sociales, y la parte más costosa es la de salud pública, de acuerdo con estadísticas oficiales.

La reforma en marcha busca que gran parte de esos gastos lleguen a costearse por un nuevo sistema impositivo al que contribuyan todos los ciudadanos, y especialmente el sector privado, que se amplía de manera vertiginosa desde el año pasado.

LA HABANA, 4 (ANSA)- El diario oficial Granma advirtió hoy que la ampliación del trabajo por cuenta propia en el país continuará su paso "sin improvisaciones ni apresuramientos".

"Teniendo en cuenta las dudas manifestadas al respecto, reiteramos a la población que poner en práctica estas disposiciones exige de un tiempo para cumplir determinados pasos, sobre todo de carácter jurídico", explicó el órgano del gobernante Partido Comunista.

El gobierno cubano aprobó en 2010, 178 nuevas labores que pueden desarrollar los privados, que ya son más de 300.000 en todo el país.

Granma indicó que los acuerdos del Consejo de Ministros que amplía el trabajo por cuenta propia anunciados la semana pasada "constituyen una expresión de la voluntad manifiesta de nuestro Gobierno de "poner los pies y pegar el oído a la tierra".

Agregó que ello se hace para "reajustar el camino a medida que avance la experiencia del trabajo por cuenta propia y la realidad lo demande. Pero ello, como se ha reiterado, no puede ir acompañado de improvisaciones ni apresuramientos".

LA HABANA, 4 JUN (XINHUA) -- El diario "Granma", órgano del Partido Comunista de Cuba, advirtió hoy que la ampliación del trabajo por cuenta propia, una medida del proceso de actualización del modelo económico, continuará su paso "sin improvisaciones, ni apresuramientos".

"Teniendo en cuenta las dudas manifestadas al respecto, reiteramos a la población que poner en práctica estas disposiciones exige de un tiempo para cumplir determinados pasos, sobre todo de carácter jurídico", explicó el rotativo.

El gobierno cubano aprobó en el pasado año, 178 nuevas labores que pueden desarrollar los trabajadores por cuenta propia, quienes ya suman más de 300.000 en todo el país.

"Granma" explicó que los recientes acuerdos del Consejo de Ministros que ampliaron el trabajo por cuenta propia "constituyen una expresión de la voluntad manifiesta de nuestro gobierno de poner los pies y pegar el oído a la tierra".

El diario agregó que ello se hace para "reajustar el camino a medida que avance la experiencia del trabajo por cuenta propia y la realidad lo demande. Pero ello, como se ha reiterado, no puede ir acompañado de improvisaciones ni apresuramientos".

La ampliación del trabajo por cuenta propia en la isla, y la reducción progresiva de las abultadas plantillas del sector público son pilares del programa oficial de actualización del modelo económico impulsado por el gobierno para superar la grave crisis que azota a Cuba desde hace décadas y que se ha profundizado en los últimos años.

POR MARC FRANK

LA HABANA, JUN 3 (REUTERS) - La falta de financiamiento, reformas inadecuadas y la burocracia están socavando los esfuerzos para incrementar la producción de alimentos en Cuba, dijeron esta semana agricultores y expertos locales.

Un informe oficial mostró cómo la producción de la mayoría de los productos del agro en el 2010 resultó menor que los rendimientos obtenidos hace cinco años atrás.

El presidente cubano, Raúl Castro, está enfocado en aumentar la producción de alimentos en busca de sustituir importaciones y abastecer una industria de servicios agroalimentarios como una prioridad desde que asumió el poder en reemplazo de su hermano enfermo en el 2006.

Pero con la excepción de algunos artículos, el programa para la sustitución de importaciones ha arrojado pocos resultados hasta ahora.

En el 2010 los cultivos de patatas, los tubérculos como la malanga y la yuca, bananas, hortalizas, maíz, frijoles y frutas registraron niveles por debajo de lo que eran en el 2005, según el informe publicado por la estatal Oficina Nacional de Estadísticas en su sitio web ((http://www.one.cu/aec2010_datos_9.9.xls)).

Los cultivos de exportación, incluyendo el azúcar, el café, el tabaco y los cítricos estuvieron también por debajo de los niveles del 2005 y también la carne de cerdo, considerada la favorita de los cubanos.

Hubo incrementos en el arroz, leche y los huevos, así como en la ganadería y en los índices de las aves, según las estadísticas.

Cuba importa entre el 60 y 70 por ciento de los alimentos que consume aunque aún se mantienen enormes franjas de tierras ociosas estatales sin cultivar.

"El Gobierno se está moviendo demasiado lento para implementar las reformas que en muchos casos son medidas a medias en primer lugar", dijo un experto en temas agrícolas que prefirió mantenerse en el anonimato.

Castro ha descentralizado la toma de decisiones, abrió un mayor espacio para que los agricultores vendan directamente a los consumidores, puso en arriendo tierras ociosas en usufructo para quienes decidan cultivarlas y el Estado está pagando más por sus productos.

MONOPOLIO ESTATAL

Sin embargo, el Estado aún monopoliza la distribución de los alimentos y el suministro de los insumos agrícolas que es crítica a pesar de las quejas de los agricultores y los consumidores, dijo el experto que señaló que sólo el 10 por ciento de los alimentos es vendido por los campesinos en el mercado libre.

Ahora solamente los bancos estatales han comenzado a ofrecer algunos pequeños créditos a los nuevos agricultores, así como millones de dólares en microcréditos ofrecidos por terceros países como España, están siendo bloqueados debido a la insistencia de las autoridades de que el flujo de dinero a través de un sistema estatal que no puede garantizar la utilización final de las cuentas.

"Con la tierra sola no haces nada. Necesitas agua pues las lluvias se sabe no garantizan y la mejor prueba es este año.

Por lo menos tienes que hacer un pozo, instalar un molino de viento, montar sistemas de riego y tener equipos e insumos para trabajar, y todo eso cuesta dinero", dijo Ernesto, un agricultor de Camagüey, a unos 530 kilómetros al este de La Habana.

"Si de verdad queremos producción en la agricultura, hay que enfrentar estos problemas de manera integral y no seguir dándole hilo al cometa", dijo.

El Ministerio de la Agricultura ha concedido hasta el momento 128.000 contratos de arrendamiento que cubren 1,2 millones de hectáreas, con otras 700.000 hectáreas que están ofreciendo para cultivar, dijo el experto local.

El especialista añadió que por lo menos el 30 por ciento de las tierras concedidas aún no se habían limpiado y puestas a producir, en tanto gran parte del resto produce poco debido a la falta de financiamiento y suministros.

"Hace tres años el Gobierno comenzó a arrendar tierras ociosas del Estado, pero sólo ahora están preparando cambios para aumentar el tamaño de las parcelas, prolongar el tiempo de arrendamiento financiero, permitir la construir casas en las propiedades y anunciar otros cambios. ¿Qué les llevó tanto tiempo?", preguntó el experto.

LA HABANA, 4 JUN. (NOTIMEX).- La XIV edición del Festival de Cine Francés llegará a 40 ciudades de todas las provincias de esta nación caribeña, con la exhibición de 11 estrenos y conocidos títulos de esa filmografía.

El cineasta, actor y productor Jacques Perrin, quien encabeza la delegación gala en la cita, opinó que el público cubano es fiel al cine, y agradeció la acogida al estreno de su documental "Océano", que inauguró el ciclo en esta capital.

En conferencia de prensa Perrin, quien participa por tercera vez en el encuentro, aseguró que "Océano" tiene un carácter internacional por las preocupaciones comunes para cualquier nación planteadas en su filme.

La muestra francesa exhibirá hasta el 30 de este mes 23 títulos, entre los que resaltan "De hombres y de dioses", "La vida loca" y "La venus negra", en la que la actriz cubana Yahima Torres asumió el rol principal.

Ha sido organizada por la Asociación Cinemanía, el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC) y la Cinemateca de Cuba.

"La venus negra" cuenta la historia de una mujer proveniente de África del Sur, que llega a Europa con el sueño de triunfar como artista, pero la cultura de la época y el racismo se lo impiden.

La actriz debutante explicó que la película le exigió mucho estudio para lograr la expresión de sentimientos a través de la mirada, los movimientos corporales y la danza.

Películas sobre la inmigración, la violencia, la discriminación racial y el amor conforman el programa.

MIAMI (EE.UU.), 2 JUN (EFE).- Varios grupos del exilio cubano en Estados Unidos dijeron hoy que es posible que la actuación del cantautor Pablo Milanés no cause una "conmoción" en Miami, pero tampoco descartaron que haya protestas.

El intérprete de "Para vivir" y "Yolanda", considerado por algunos miembros del exilio una figura de la revolución cubana, planea ofrecer un concierto entre agosto y septiembre próximos en Miami, considerada el bastión del exilio cubano en el sur del estado de Florida (EE.UU.).

"En realidad creo que el exilio ha madurado, ha aprendido mucho como para no crear una conmoción con esto (el concierto), fuera de algunas personas que quieran protestar, pero eso es un derecho en una democracia", dijo a Efe Omar López Montenegro, directivo de la Fundación Nacional Cubano-Americana (FNCA).

Para el activista de derechos humanos de esa organización, Milanés posiblemente sea considerado como "otro artista cubano más residente en Cuba que actúa aquí".

Calificó de "bueno" que el trovador, que ha ganado dos premios Grammy, visite Miami para "que sepa quién es en realidad este exilio: uno de gente tolerante, en su inmensa mayoría, y que no le teme a ninguna idea así sea contraria".

López Montenegro resaltó, por otra parte, que el cantante, fundador junto con Silvio Rodríguez de la Nueva Trova cubana, también ha tenido "posturas extremadamente críticas con el régimen castrista".

Críticas que, según Ninoska Pérez del Consejo por la Libertad de Cuba (CLC), no son expresadas en la isla caribeña.

"Pablo Milanés tiene que hablar con un solo lenguaje, de nada sirve decir algo crítico en el exterior y no en Cuba. La pregunta es si (en Miami) condenará lo que sucede en Cuba y si dirá que eventualmente se equivocó con los halagos a la revolución", declaró la directiva del CLC.

Si el cantante cubano guarda silencio en torno ese asunto, Pérez dijo que tal vez recibiría el mismo rechazo que otros "alabarderos de la dictadura castrista".

"Los que protesten están en su derecho de expresar su rechazo a alguien que a larga no ha sido más que eso, un alabardero de la dictadura", enfatizó a EFE.

Al ser preguntada si con las manifestaciones el exilio corre el riesgo de ser tildado de intolerante, respondió que "las calificaciones a este exilio son inmerecidas", así que no cree "que eso sea ningún problema".

"El exilio está lleno de víctimas de una dictadura de 52 años, consecuentemente todos aquellos que sean parte de ella van a recibir el mismo rechazo", aseveró.

Orlando Gutiérrez, secretario nacional del Directorio Democrático Cubano (DDC), manifestó su deseo de que los cubanos que viven en la isla caribeña tengan la misma libertad de Milanés para "cantar o protestar donde quieran".

"Si Pablo Milanés viene a Miami, viene a la capital de los cubanos libres. Creo que tiene la misma libertad de cantar acá como la tienen los cubanos de ir a su concierto, además él lleva ya un tiempo distanciándose del régimen castrista con sus críticas, a eso le damos la bienvenida", comentó.

Pero, si el artista cubano de 68 años "fuera hoy en día un propagador de la defensa del régimen, me sentiría obligado a manifestarme en contra de él", agregó.

"Como él en tiempo reciente se ha manifestado cada vez más crítico al régimen, yo ni pienso ir al concierto, ni manifestar en su contra", aseveró Gutiérrez.

El concierto de Milanés en Miami, el primero en esta ciudad, es parte de una gira por Estados Unidos incluye a Nueva York, Washington, Boston, San Francisco y San Juan de Puerto Rico, informó Hugo Cancio, presidente de Fuego Entertainment, empresa que organiza el evento.

La fecha y el lugar del concierto en Miami aún no están decididos.

LA HABANA, 4 (ANSA)- Unos 20 yates de Estados Unidos competirán desde el lunes en un tradicional torneo de pesca de la aguja fundado en Cuba hace 61 años por el escritor Ernest Hemingway, anunciaron sus organizadores.

Las embarcaciones estarán agrupadas en cinco equipos, lo que hace del país vecino el más representado en el evento.

Rusia enviará tres equipos, Italia, México, Canadá y Cuba dos, y Alemania, Argentina, Costa Rica, Ecuador, España, Francia, Guatemala y Gran Bretaña uno cada uno.

Los estadounidenses estuvieron casi completamente ausentes de torneos anuales Hemingway de pesca de la aguja en La Habana en los últimos años, tras un auge de asistencia durante la presidencia del presidente Bill Clinton, en Estados Unidos.

Los organizadores esperaban un regreso masivo de estos desde que Barack Obama ocupa la Casa Blanca, pero las restricciones al respecto que existieron durante la administración de George W. Bush, permanecen.

José Miguel Díaz Escrich, Comodoro del Club Náutico Internacional Hemingway, con sede en La Habana, dijo en rueda de prensa que el gobierno de Obama "también limitó ahora la participación de 19 pescadores estadounidenses".

Las leyes estadounidenses de bloqueo a Cuba, que tienen medio siglo, exigen permisos especiales oficiales a los ciudadanos de ese país que quieran venir al país caribeño.

LA HABANA, 3 JUN (EFE).- Estados Unidos asistirá con cinco equipos y será el país más representado en el 61 Torneo Internacional de Pesca de la Aguja Ernest Hemingway pese a la prohibición de las autoridades estadounidenses, informaron hoy sus organizadores.

El Comodoro del Club Náutico Internacional de Cuba (CNIC), José Miguel Díaz Escrich, anunció en rueda de prensa la confirmación de 24 colectivos de 14 países en la competición, que se disputará del 6 al 11 de este mes en el litoral norte de La Habana.

Escrich lamentó que las autoridades de Estados Unidos negasen la licencia para que viajen a la isla a 20 yates y sus tripulaciones, así como a otros 19 pescadores de ese país interesados en participar en la competencia.

"Por eso admiramos que cinco colectivos, dos más que el pasado año, hayan aceptado el reto de visitarnos al margen de las prohibiciones", afirmó el Comodoro del Club.

El torneo los completarán tres conjuntos de Rusia; Cuba, Italia, México y Canadá presentarán dos colectivos y con uno se han inscrito Alemania, Argentina, Costa Rica, Ecuador, España, Guatemala, Gran Bretaña y Francia.

El ganador obtendrá una plaza para la Copa Mundial-2012 de pesca de la Aguja con sede en Cayo San Lucas, México.

En el certamen, que recordará los 50 años de la muerte de Ernest Hemingway, se utilizará el método de devolver al mar los ejemplares capturados como medida de preservación de las especies.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
